



Communiqué de presse  
Le 26/05/2025

## **Suspension de l'accueil physique au Caarud rue de Cléry : on continue hors les murs et on prépare la suite !**

En octobre 2024, AIDES a déménagé au 76 rue de Cléry en regroupant dans un même lieu des activités de promotion de la santé et son activité Caarud, implantée depuis 12 ans à 300 mètres, rue Dussoubs. Cette implantation s'est faite en concertation avec l'ARS, la Mairie, le voisinage et les forces de l'ordre.

Depuis le début de l'année 2025, les équipes de AIDES ont fait face à une mobilisation de certains-es riverains-nes et commerçants-es, accompagnée d'une pression politique et médiatique très forte ciblant notre activité Caarud.

Le 28 avril 2025, le DG de l'ARS Île-de-France a reçu le DG de AIDES pour évoquer les situations de tensions autour du Caarud et partager ses inquiétudes quant à la sécurité de nos équipes et des personnes accueillies. A l'issue de cette rencontre et d'autres consultations, le DG de l'ARS Île-de-France nous a informés-es de sa décision de **suspendre temporairement nos activités d'accueil au 76 rue de Cléry.**

Pour autant, **cette suspension temporaire ne signe pas l'arrêt de nos missions.** Nous continuons à mener nos actions de réduction des risques « hors les murs » (maraudes, unités mobiles, etc.), directement auprès des consommateurs-rices de produits psychoactifs dans le quartier, afin de continuer à répondre à leurs besoins sanitaires et sociaux. **Sans accueil physique, nos réponses restent partielles et nous constatons d'ores et déjà une dégradation de l'état physique et psychique des personnes.**

La présence de consommateurs-rices de produits psychoactifs dans le 2ème arrondissement de Paris est historique et structurelle. Souvent en situation de grande précarité, leurs besoins sont multiples et importants, et ils ne peuvent être intégralement absorbés par nos partenaires associatifs, dont les capacités d'accueil sont actuellement saturées. L'implantation de notre Caarud sur ce secteur est donc essentielle pour pouvoir garantir la santé des consommateurs-rices, faciliter leur insertion dans un parcours de soins, et lutter contre le VIH et des hépatites virales.

Ainsi, **nous travaillons d'arrache-pied avec l'ARS, les services de l'Etat, la Ville de Paris et la Mairie de Paris Centre pour trouver rapidement un nouveau lieu d'accueil de proximité,** avec cette volonté d'assurer simultanément nos missions de santé publique et la tranquillité publique. Enfin, AIDES reprendra prochainement, rue de Cléry, ses activités

d'accompagnement des personnes vivant avec le VIH et des autres populations exposés au VIH et aux hépatites virales, en prenant le temps de la concertation avec toutes les parties prenantes.

Plus que jamais, **nous appelons à amplifier la réponse globale et concertée aux besoins des consommateurs-rices de produits psychoactifs**, en matière d'espace d'accueil, de réduction des risques et de prise en charge, pour améliorer leur santé et garantir la tranquillité publique.

**Contact presse de AIDES :**

Margot CHERRID  
[mcherrid@aides.org](mailto:mcherrid@aides.org)  
+33 6 10 41 23 86

**Coordinateur de AIDES à Paris :**

Antoine ELISA  
[aelisa@aides.org](mailto:aelisa@aides.org)